
 

 

1 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA – CDB/UFSJ 1 
 2 

Aos vinte e quatro (24) dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete (2017), às quinze 3 
horas e trinta minutos, na sala 4.18 A do Campus Dom Bosco da UFSJ, teve início a Reunião 4 

Ordinária do Colegiado do Curso de Medicina/CDB. Estavam presentes, sob a presidência da 5 
professora Rosa Gouvêa de Sousa (coordenadora do curso), os seguintes membros do 6 

Colegiado: as professoras Priscila Totarelli Monteforte (vice-coordenadora), Érika Lorena 7 
Fonseca Costa de Alvarenga e Flávia Carmo Horta Pinto e os discentes Lívia Candian Ferreira 8 

e Aristarco de Pinho Ferreira Júnior. Não compareceu, por questões familiares, a professora 9 
Silvania Carla de Melo Pinel Machado. A presidente deu início aos trabalhos com os seguintes 10 
itens: Item 1 – pontos de pauta: Transferências: os alunos transferidos foram alocados de 11 

acordo com os pedidos de equivalência de disciplinas o que acabou gerando excesso de 12 

estudantes em algumas turmas. Foi solicitado à DICON o envio de uma relação com os nomes 13 
dos alunos aceitos pelo processo de transferência pois, ao chegarem na coordenação, esses 14 

alunos não apresentam nenhum documento que comprove a vaga por meio da transferência.  15 
A professora Rosa sugeriu o agendamento de reunião com a PROEN para resolver demandas 16 

de transferência para o segundo semestre pois não há vagas nos 4º, 5º e 6º períodos. As 17 
sugestões feitas pela professora seriam lançar o edital com uma nova forma de oferta, 18 

vinculando a vaga ao período, levar a pauta de revisão desse edital de transferência para a 19 
Congregação e buscar solução com a universidade, verificando se há proposta de outros 20 

cursos para esse tipo de ocorrência. As outras propostas foram feitas por Aristarco – 21 
estabelecer limite de alunos por turma e pela professora Érika, que sugeriu adotar um edital 22 

anual; O aluno Aristarco sugeriu também que haja vagas específicas no processo de 23 
transferencia para as vagas ociosas do internato pois nao haverá divergencia curricular entre 24 

outras instituições e preencheria turmas vazias como a Med 1 e a Med 2.A professor Rosa 25 
ficou de verificar a viabilidade desta proposta em outras instancias da universidade. Relatório 26 

final de planos de ensino e de estágio: A professora Priscila já teve retornode alguns planos 27 

de ensino  mas , em alguns, a bibliografia precisou ser corrigida para ficar de acordo com o 28 

PPC. Ela vem solicitando aos professores que já pensem na atualização da bibliografia para o 29 
novo PPC. Os planos recebidos e que foram corrigidos serão enviados para serem colocados 30 

no site. Os planos de ensino de Eletrocardiograma e Saúde e Espiritualidade estão em 31 
correção e serão solicitados os planos de Imaginologia e Anatomia Patológica I a IV. A 32 

professora Rosa fará a aprovação ad referendum dos planos de ensino  analisados pela 33 
professora Silvania. Quanto aos planos de estágio foi colocado,pela professora Rosa,  que 34 

qualquer campo de prática requer plano de estágio  na Secretaria de Saúde de São João Del 35 
Rei solicitou mapa de ocupação. Foi sugerida que essa divulgação seja feita na página do 36 
curso, junto aos planos  ensino.Por 5 votos a favor,o colegiado aprovou a divulgação.Relatório 37 
final de seleção de monitoria: serão listadas as disciplinas que tiveram segundos colocados 38 

para completar o total de vinte bolsas disponibilizadas. Segundo acordado com o NDE, para o 39 
próximo edital, haverá prazo de entrega para as atas de seleção e para assinatura dos termos 40 

pois, neste período, alunos demoraram para comparecer à secretaria para assinatura do termo 41 
de monitoria e ainda há professores que não entregaram a versão original das atas de seleção 42 

de seus monitores. A partir da proposta, aqueles que descumprirem os prazos  perderão a 43 
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bolsa. ANASEM: A professora Rosa pediu autorização para realizar seminário, a noite, para 44 

divulgação dos resultados de avaliações institucionais feitas pelos discentes e a autorização foi 45 
dada  por  unanimidade  pelos  membros  do  Colegiado .Implantação do 8º periodo: a 46 

professora Rosa explicou a necessidade de contratação de dois professores de Medicina de 47 
Família, um professor para Urgência e Emergência e um professor para Psquiatria, para que o 48 

8ª período seja implantado de maneira satisfatória. O colegiado aprovou por unanimidade a 49 
necessidade desses novos encargos. O departamento irá aprovar ad referendum a 50 

necessidade e encaminhar para a PROGP. Os encargos didáticos de Farmacologia serão 51 
ponto de pauta em assembleia departamental após envio de resposta pelo DCNAT. Educação 52 

permanente para docentes: A professora Rosa disse que ficou resolvido pelo NDE que o 53 

programa ocorrerá no segundo semestre, dentro do horário protegido dos professores e os 54 

estudantes farão auto-gestão nessas ocorrências. O projeto será apresentado ao colegiado 55 
quando estiver finalizado. Semana acadêmica: A aluna Livia disse que a realização está 56 

prevista para acontecer entre os dias vinte e cinco e vinte e oito de agosto sendo que, no dia 57 
vinte e cinco, as atividades estão programadas para acontecer após o término das aulas. Será 58 
apresentado documento para fixação das datas. Acolhimento: o discente Maurício...como 59 

representante do centro acadêmico compareceu à reunião para apresentar os resultados 60 

apurados junto ao primeiro período quanto à realização do acolhimento para os novos alunos. 61 
A intenção do Acolhimento era oferecer uma prática saudável de integração entre os alunos e 62 

colocar fim à ideia de hierarquia entre veteranos e novatos. Como resultado de aplicação de 63 
um questionário os organizadores obtiveram como resposta um nível alto de satisfação dos 64 

participantes, como ponto negativo foi registrada a necessidade de melhorar a exposição do 65 
PPC e como ponto de melhoria foi sugerida a realização de um trote solidário. O aluno  66 

também comunicou a criação em rede social de uma página não institucional do curso onde 67 
ocorre a divulgação de atividades, ligas e manual do calouro. O aluno ficou de entregar à 68 

coordenação o material apresentado na reunião para que ele seja arquivado na pasta do 69 
colegiado. NAPEM: a coordenação do curso solicitou ao colegiado autorização para envolver 70 

no núcleo os professores tanto do DEMED quanto do DPSIC e também do envio ao CONEP  71 
da solicitação de sala e técnico administrativo. A solicitação foi aprovada por unanimidade. 72 
Afastamento da professora Jacqueline Domingues Tibúrcio: a professora solicitou a 73 

aprovação de seu afastamento das atividades por 10 dias, por meio de férias, no mês de 74 

outubro. Com anuência da coordenação, o colegiado aprovou a solicitação da professora. 75 
Ligas: as ligas deverão ser aprovadas pelo Conselho de Ligas – que é parte integrante do CA 76 

e que deverá ter seu estatuto finalizado. Foi aprovada a criação da liga de habilidades médicas 77 
para começar a funcionar ainda neste semestre. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a 78 

reunião às 17 horas e 20 minutos da qual eu, Janaína de Araújo Braga,  lavrei esta ata que, ser 79 
for aprovada, será assinada por todos os presentes. São João del-Rei, 24 de abril de 2017. 80 

Profa. Rosa Gouvêa de Sousa   81 
Profa. Priscila Totarelli Monteforte 82 

Profa. Érika Lorena Fonseca Costa de Alvarenga 83 
Discente Lívia Candian 84 

Discente Aristarco de Pinho Ferreira Júnior 85 
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